

EL PERIÓDICO

de Tlaxcala

f /PeriodicoDeTlaxcala
elperiodicodetlaxcala.com

Miércoles 01 de marzo de 2023 Tlaxcala, México

Año XXIV No. 6718 \$10.00

NO HABRÁ SILENCIOS, HABRÁ UN GRITO POR JUSTICIA EL 8M: ACTIVISTA

Juana Martínez

Machistas y patriarcales es como los colectivos y organizaciones feministas han calificado al pacto de civildad y el manifiesto que pide a las asistentes a la marcha del próximo 8 de marzo respetar los edificios y monumentos históricos de la capital.

En recientes declaraciones, Erendita Jiménez Montiel, comentó que las autoridades enfocan sus fuerzas en tratar de pedir a las manifestantes que no griten por sus derechos y por la justicia que las instituciones no han podido dar.

Comentó que pese a los comunicados las mujeres saldrán gritando y exigiendo respeto, dignidad, justicia e igualdad.



RINDE PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES SERAFÍN ORTÍZ COMO RECTOR DE LA UATX

M. Hernández

En el teatro universitario de la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx), el rector Serafín Ortiz Ortiz, rindió su primer informe de actividades ante el consejo universitario.

Ante invitados especiales, docentes, alumnos y público en general, el rector de la máxima

casa de estudios destacó que su labor ha dado prioridad a impulsar el conocimiento y la ciencia en un enfoque que aporte a la sociedad.

Serafín Ortiz destacó que la UATx se ha posicionado como referente en materia educativa en los diversos municipios, al llevar la educación superior a los estudiantes en todo Tlaxcala.



RESCATÓ TLAXCALA A DOS PERSONAS EN TURQUÍA



ASEGURAN CASA DE SEGURIDAD VINCULADA AL NARCO EN TEPETITLA



EN PANOTLA SOLO 12 ELEMENTOS DE SEGURIDAD CUENTAN CON CERTIFICACIÓN

Trabaja Congreso en sanción para municipios omisos en entrega de presupuesto

■ La lucha de las mujeres por sus derechos “es reconocida” en el estado: Sergio González

Segob: manifiesto para proteger monumentos no es amenaza para el 8M

■ El llamado es a “salir a manifestarse de manera libre” y para que “respeten el patrimonio” de la capital

■ Se prevé la integración de una comisión de atención para recibir las demandas que se tengan este año

Acuerdan lazos de colaboración



La gobernadora Lorena Cuéllar acabó reunión con el embajador de Francia en México, Jean-Pierre Avezardourien, en la que acordaron trabajos de comunicación y colaboración en turismo, desarrollo económico, educación, salud, deporte y cultura. ■ Foto: Alejandro Arriola

CMU: es omisa recomendación de CEDH por hechos del 8 de marzo de 2022

GUADALUPE DE LA LUZ ■

Educación vive transformación de gran calado en México: Ortiz

GUADALUPE DE LA LUZ ■

Postpone Mercedes Benz apertura de Centro Logístico para mayo: Sedeco

JOSÉ CARLOS AVILA ■

Reforma Congreso la ley para que el maltrato o violaciones contra menores sean atendidos bajo un mismo protocolo

**Adheridas en el
Sindicato 7 de
Mayo se apuntan
a marcha del 8M**



**Rector de la UATx,
Serafín Ortiz, rinde
su Primer Informe
de Actividades**



TLAXCALA Intolerancia

Miércoles,
1 de marzo de 2023

Año 2, nº 710

www.intoleranciattlaxcala.com

f t @ IDTlaxcala

Edificios históricos serán blindados en marcha 8M

El titular de la Segob, Sergio González Hernández, afirmó que se buscará resguardar los monumentos históricos de Tlaxcala capital, durante la próxima marcha por el Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo.

Lirio Sánchez

Por petición del Consejo para la Salvaguarda, Protección y Conservación del Conjunto Conventual Franciscano y Catedralicio de Nuestra Señora de la Asunción (Consafran),

se buscará asegurar el próximo 8 de marzo el Palacio de Gobierno y los monumentos de la capital, dijo el secretario de Gobierno (Segob), Sergio González Hernández.

Pese a que dejó en claro que se garantizará la libre expresión de quienes asistan a la marcha y de

las organizaciones, aprovechó para hacer un llamado para que se respete el patrimonio de los tlaxcaltecas y la humanidad.

Informó que se tomarán las medidas para cuidar el patrimonio y, confió, que no suceda lo mismo que en 2022, cuando, dijo, hubo

grupos de choque. Adelantó que por parte de la dependencia se garantizará la seguridad de quienes se manifiesten y para terceras personas. "Si la actitud es la del año pasado [...] no en el sentido de reprimir, pero sí hay algún daño, pues, conforme a Derecho".



Pega ola de calor a los tlaxcaltecas

Altas temperaturas se han registrado en diversos puntos del territorio tlaxcalteca, por lo cual habitantes optan por distintas maneras para tratar de refrescarse, desde el uso de ropa ligera, hidratación y el consumo del tradicional helado. Según la Conagua, las temperaturas máximas en Tlaxcala durante el martes oscilaron entre 26 y 28 grados Centígrados. (Fotos: Agencia Enfoque)

MEJORAN INDICADORES DE OCUPACIÓN Y EMPLEO EN TLAXCALA POR DESEMPEÑO DE LA ECONOMÍA

La población desocupada pasó de 4.4% a 3.3% de la PEA; la población ocupada representó 96.7%: INEGI

P03



FORTALECERÁN GOBIERNO DEL ESTADO Y FRANCIA LAZOS DE COLABORACIÓN

Los esquemas de cooperación serán en turismo, desarrollo económico, educación, salud, deporte y cultura.

P09

LOCALES

Tendencia del sector industrial en Tlaxcala advierte comportamiento al alza

Su mejor desempeño se identificó en los sectores energético y construcción, según el IMAIEF.

14



Policía de Zacatelco agrade a transportista, abandonó su trabajo para golpearlo

Lo alcanzó en la base del transporte y ahí lo enfrentó; todo comenzó por una infracción de la que el oficial quería sacar provecho.

07



Persiguen a un hombre y descubren casa de seguridad en Tepetitla

Además de asegurar al sujeto las autoridades confiaron armas de fuego y chalecos de uso exclusivo de las fuerzas de seguridad; investigarán si tiene cómplices.

Más información en www.abctlax.com



El trabajo coordinado permitirá que Tlaxcala sea ejemplo nacional en materia de salud: gobernadora

Constata traslado del Hospital General de Tlaxcala a San Matías Tepetomatitlán.

10

LOCALES

Aprueban diputados reforma para crear protocolo estatal para proteger a menores víctimas de violencia

Dependencias, entidades, organismos autónomos y municipios en el estado, deberán aplicarlo de manera oficiosa para garantizar la pronta atención a los casos de violencia.

03

Síntesis

T L A X C A L A

SIN LIBRE EXPRESIÓN NO HAY LIBERTAD

30 Aniversario
TU HISTORIA
ES LA NUESTRA

MIÉRCOLES

1 DE MARZO DE 2023

AÑO 30

COLUMNISTAS • Muéganos Huamantlecos / Gabriel Flores Hernández



DESTACA ORTIZ LA AUTORREALIZACIÓN Y LA INVESTIGACIÓN EN SU INFORME DE ACTIVIDADES

■ El objetivo de la Autónoma de Tlaxcala es fortalecer los elementos sustantivos que como enfoque tienen la bandera de la autorrealización con sentido social

DESTACADAS



LEE AQUÍ

OBTIENE TLAXCALA CUATRO NOMINACIONES A "LO MEJOR DE MÉXICO 2023"



LEE AQUÍ

IAIP E ITE CONCIENTIZAN SOBRE LA PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES



FORTALECERÁN GOBIERNO DEL ESTADO Y FRANCIA LAZOS DE COLABORACIÓN

Los esquemas de cooperación serán en turismo, desarrollo económico, educación, salud, deporte y cultura

sintesis.com.mx

DALE CLICK



REPORTE CIUDADANO

222 709 4915

ENVÍA TU FOTO, VIDEO O TEXTO



El Sol de Tlaxcala

TLAXCALA, TLAX. | MIÉRCOLES 1 DE MARZO DE 2023 | AÑO LXXX | NO. 24,524 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

PROGRAMA FEDERAL Llegará a más municipios Rutas Mágicas de Color

Tlaxcala es el único estado del país que tiene abierto el programa de Rutas Mágicas de Color para todos los municipios interesados y no exclusivamente para los Pueblos Mágicos, como lo establecen los lineamientos emitidos por el Gobierno federal, indicó el titular de la Secretaría de Turismo del estado (Secretur), Ismael Rodríguez Zamora.



REPRESENTACIÓN DE TLAXCALA



Ponderarán investigación en la UATx, dice Rector

El 2023 estará caracterizado por el impulso al trabajo de investigación en la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx) por ser una plataforma de transformación de la sociedad al producir sabiduría científica, humanística y tecnológica que guden el desarrollo de la comunidad, destacó el rector Serafín Ortiz Ortiz durante la presentación del primer informe de gobierno universitario.



PUYAZO

¿Y dónde están las voces estridentes de políticos que no se han resignado las ventidosas por las recientes mochas a Tlaxcala, planteadas en una película y dichas por el propietario de un equipo deportivo?

REGISTRAN 15 CASOS DE VARONES

Violencia de género, mayor reporte al 911

KARLA MUÑOZ

En lo que va de la administración estatal, el Despacho Psicológico de esa línea ha recibido más de tres mil llamadas de auxilio

En Tlaxcala, por cada tres reportes de robo de autos que recibe el personal del Servicio de Emergencias 911 atiende por lo menos 15 llamadas por violencia de género en sus múltiples manifestaciones. La violencia de pareja, la violencia familiar, la violencia espe-

cífica en contra de la mujer o el maltrato infantil, son los reportes más recurrentes al 911, informó Francisca Dentis Flores Martínez, directora del Centro de Comando, Control, Comunicaciones y Computo (C4) de Tlaxcala. Por eso, destacó, desde que

trató la actual administración la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros ha puesto especial interés en atender la violencia familiar, segundo delito más cometido en Tlaxcala, por arriba del robo de vehículos.

En entrevista, indicó que una de las primeras instrucciones que la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros dio a quien dirige el CA, cuya dirección forma parte de la Comisión Ejecutiva del Sistema Estatal de Seguridad Pública (CESSESP), fue crear una línea que se

encargara de atender de forma integral a personas en situaciones con crisis emocionales.

Añadió que fue así que nació el Despacho de Emergencias Psicológicas del 911, el cual cuenta con personal capacitado que presta telefónica brida atención y orientación de primeros auxilios psicológicos, vinculación a las instancias competentes y orientación a mujeres en situación de violencia, pero también a quienes sufren crisis por trastorno mental y reportes de amenaza de suicidio.

ESTADOS UNIDOS PROYECTA CORICHI LA CAPITAL TLAXCALTECA

Con el fin de impulsar alianzas estratégicas, nuevos mercados y atracción de inversiones para la capital de Tlaxcala, el alcalde Jorge Corichi participó en California, Estados Unidos, en el primer Convoy para la Internacionalización de Municipios Mexicanos.



CONGRESO LOCAL AVALAN PROTOCOLO DE PROTECCIÓN INFANTIL

Por unanimidad, el Pleno del Congreso local aprobó la implementación de un protocolo estatal de coordinación interinstitucional para la atención de niñas, niños y adolescentes víctimas de violencia, para garantizar la atención oportuna a los casos de violencia.

